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Los mosquitos arrecian y desde organismos sanitarios se señala que la fumigación no constituye
una estrategia del todo eficaz para eliminarlos. La Municipalidad comenzó a utilizarla en estos 
días como método paliativo. Un grupo de vecinos de Altos de Los Talas pide que se instrumenten
medidas alternativas para evitar potenciales riesgos de la acción de los químicos en la zona.

¿Fumigación sí, fumigación no?
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Los concejales Mariana
Astorga y Maximiliano Fer-
nández, integrantes del bloque
Juntos por el Diálogo Federal
en el Concejo Deliberante lo-
cal, presentaron un proyecto de

Ordenanza para que se declare
en el ámbito de Berisso la E-
mergencia en materia de Segu-
ridad Ciudadana, Infraestructu-
ra, Hábitat, Vivienda, Adminis-
trativa, Económica y Social.

El proyecto, explicaron
los ediles, es el correlato local
de la Ley de Emergencia
15.480 aprobada por la legis-
latura bonaerense el pasado
28 de diciembre. En el texto

de la iniciativa se establece
que el Departamento Ejecuti-
vo podría, declarada la Emer-
gencia, gestionar ante las auto-
ridades provinciales recursos
que se requieran para solucio-
nar problemas del distrito.

“En dos oportunidades

presenté la declaración de la
Emergencia en Seguridad en
el distrito, que los concejales
del oficialismo cajonearon en
la Comisión de LIA. Por ma-
yoría no sólo no lo trataron si-
no que tampoco lo mandaron
a la Comisión de Seguridad.

Es extraño que no sigan los li-
neamientos de su propio go-
bernador y hoy su conductor
político, ya que él mismo pi-
dió la prórroga de la Emer-
gencia en materia de seguri-
dad”, expresó la concejal As-
torga.

El secretario de Trabajo de
la Nación, Omar Yasin, evalúa
convocar al Consejo del Sala-
rio Mínimo Vital y Móvil para
finales de enero. Según tras-
cendió, la intención es aplicar
‘aumentos considerables’, en
paralelo a las paritarias que se
negocian en el sector público,
las que tendrán impacto en pro-
gramas sociales y en el seguro
de desempleo.

El salario mínimo vigente
se estableció en septiembre de
2023, con una suba escalonada
que dejó al ingreso básico en
156.000 pesos. En la última
convocatoria se modificó la
manera en que se calcula y ac-
tualiza el SMVM, y si bien
hasta esa fecha representaba la
mitad del salario promedio de
un trabajador durante los últi-
mos seis meses, a partir de ese
último incremento, pasó a cal-
cularse como el 75 por ciento
del salario promedio de un tra-

bajador durante el mismo perí-
odo de tiempo.

El sueldo básico sigue pen-
diente de actualización desde
diciembre, por lo que quedó a
la zaga del importante salto in-
flacionario de este último mes.

A diciembre, el salario mí-
nimo mensual del país en dóla-
res figuraba como el penúltimo
más bajo de Latinoamérica,
con 152 dólares, según la con-
sultora Statist. Con 3,61 dóla-
res, Venezuela tiene el más ba-
jo de toda la región, en la que
Costa Rica encabeza la medi-
ción, con 687 dólares, superan-
do a la Argentina en cuatro ve-
ces y media.

NOTABLE PÉRDIDA EN EL
PODER DE COMPRA

En noviembre de 2023, los
salarios formales en la Argenti-
na aumentaron solo un 6,3 por
ciento, según el índice de Re-

muneración Imponible de Tra-
bajadores Estables (RIPTE) y
perdieron contra la inflación.
Esto sin contar aquellos ingre-
sos de trabajadores informales,
que no tiene un gremio inter-
mediando en paritarias. Dicho
aumento fue significativamen-
te bajo en comparación con la
inflación del 12,8 por ciento re-
gistrada en el mismo mes.

En los últimos cuatro me-
ses, marcados por la devalua-
ción del peso y un aumento en
la inflación, los salarios forma-
les crecieron un 37,6 por ciento
frente a una inflación del 54,8
por ciento, lo que representa u-
na pérdida del poder adquisiti-
vo del 11,1 por ciento.

Para diciembre se prevé u-
na caída mayor del salario real
debido a los efectos de la deva-
luación y un aumento en los
precios, que podrían llevar la
inflación a más del 25 por cien-
to (el índice iba a ser dado a

conocer por el INDEC tras el
cierre de esta edición), mien-
tras que se espera que los sala-
rios permanezcan sin cambios.
Esta tendencia negativa podría
continuar en enero, con una in-
flación proyectada entre el 20
por ciento y el 28 por ciento.

En términos anuales, has-
ta noviembre de 2023, el sala-
rio bruto promedio fue de
447.079,57 pesos, lo que re-
presenta un aumento del
130,2 por ciento en once me-
ses, frente a una inflación del
148,2 por ciento.

Desde finales de 2015, el
RIPTE muestra una disminu-
ción acumulada del 28 por
ciento en el poder de compra
de los salarios, con 20 puntos
atribuibles al gobierno de Mau-
ricio Macri y 8 puntos al de Al-
berto Fernández. Las compen-
saciones aplicadas desde octu-
bre, como devoluciones fisca-
les o bonos no remunerativos,
no afectan el cálculo del RIP-
TE, ya que este solo considera
los ingresos sujetos a aportes
de seguridad social.

Además, el aumento del pi-

so salarial para el impuesto a las
Ganancias a 1.980.000 pesos
desde octubre no se refleja en
las estadísticas salariales.

El Ministerio de Trabajo se-
ñala que aunque el RIPTE no re-
fleja completamente la evolu-
ción de los salarios en el empleo
privado registrado, sí marca una
tendencia.

UN TRISTE CÓCTEL

Tal como se preveía inde-
pendientemente de qué depara-
ran las urnas hacia fines del año
pasado, el inicio del 2024 llegó
con un fuerte golpe al bolsillo de
los argentinos. La aceleración
inflacionaria, la devaluación del
peso y la quita de subsidios se
traducen en una caída del poder
adquisitivo que frena el consu-
mo en sectores clave.

Los últimos datos oficiales
evidencian la magnitud del fe-
nómeno: las ventas en super-
mercados se contrajeron mien-
tras la comercialización de elec-
trodomésticos y artículos del ho-
gar sufrieron bajas también.

Esta dinámica responde a la

pérdida de ingresos reales de los
hogares argentinos, golpeados
por una inflación anual superior
al 150% y una devaluación del
peso frente al dólar que superó
el 100%. Ello derivó en una caí-
da estimada del poder de com-
pra del orden del 8% solo en di-
ciembre, aunque faltan datos o-
ficiales actualizados.

Los principales damnifica-
dos son los sectores de menores
recursos, que destinan la mayor
parte de sus ingresos al consu-
mo de bienes esenciales.

En los pequeños almacenes,
por caso, calculan que las ventas
cayeron 50% en diciembre y
prevén una dinámica similar pa-
ra los próximos meses. En el ca-
so de las estaciones de servicios,
la caída llega hasta un 20 por
ciento y lo mismo ocurre en la
construcción.

Si bien algunos empresarios
esperan cierto rebote en el se-
gundo semestre, las perspectivas
para 2024 son negativas. El Go-
bierno anunció un duro ajuste
fiscal con recortes del gasto,
que implica menos circulante y
salarios públicos deprimidos.

El Consejo del Salario Mínimo se 
reuniría en la última semana de enero

Piden en el Concejo declaración de Emergencia



Se cumple en estos días el
primer mes de gestión del go-
bierno del presidente Javier
Milei. En el poder sin una es-
tructura política clásica en la
que apoyarse, las primeras ac-
ciones del mandatario genera-
ron un cimbronazo en el plano
institucional, además de los
preanunciados efectos en la e-
conomía. En este último pla-
no, el gran dilema para el con-
junto de la población es saber
si el nuevo esfuerzo impuesto
a los argentinos no será esta
vez en vano.

“Vamos a esperar para ha-
cer una evaluación. Creo que
hacia julio, agosto se va a esta-
bilizar todo y vamos a tener un
panorama completamente dis-
tinto al que vemos hoy”, señala
el flamante concejal Daniel del
Curto, que en diciembre inau-
guró el bloque de La Libertad
Avanza en el deliberativo be-
rissense junto a su par Melisa
Aguilera.

El edil reconoce que el es-
fuerzo es duro para todos los
sectores y sobre todo para la

clase media y la gente de bajos
recursos y evalúa que tal vez el
ajuste debería haberse hecho
más despacio. “No le hace gra-
cia a nadie pagar un repelente a
cinco mil pesos y la nafta a o-
chocientos, es algo que nos to-
ca a todos”, expone.

Sin embargo, está seguro
de que el rumbo es el necesario
y el indicado, a la vista de la si-
tuación en la que estaba la Ar-
gentina al final de la gestión de
Alberto y Cristina Fernández,
con Sergio Massa en el minis-
terio de Economía.

“De cada diez argentinos,
casi seis votaron al candidato
de La Libertad Avanza y estoy
seguro que lo van a bancar”,
expone, confiando en que el
pueblo le extenderá algunos
meses de crédito al nuevo go-
bierno y crítico de estructuras
que mostraron su intransigen-
cia ‘desde el día uno’.

“Javier Milei dijo antes de
ser presidente lo que iba a ha-
cer y no mintió. Hace recién un
mes que está el nuevo gobierno
y desde algunos sectores ya se

le pusieron un montón de palos
en la rueda. Estuvieron cuatro
años calladitos y ahora se des-
piertan”, alega, aludiendo al rol
que asumió el ex-oficialismo y
a reacción y manifestaciones
de gremios, centrales obreras y
otras organizaciones ligadas al
peronismo y el kirchnerismo.

RESPETO AL VOTO 
POPULAR

En el Concejo Deliberante
local, el bloque oficialista de
Unión por la Patria cuenta con
11 concejales, es decir mayoría
propia, salvo en las votaciones
que requieran de dos tercios, en
los que le harían falta 13.

Dicho escenario aparece
determinante para el resultado
de las votaciones, lo que no re-
sulta motivo de preocupación
para Del Curto, quien como en
el plano nacional, pide que el
conjunto de las fuerzas ‘respe-
ten el voto popular’.

“No estamos para poner
palos en la rueda. Vamos a a-
compañar las decisiones del In-
tendente siempre y cuando se-
an beneficiosas para el pueblo
berissense. El señor Fabián Ca-
gliardi ganó por un amplio
margen. Si como dicen hubiese
hecho las cosas tan mal, hubie-
ra perdido. No vamos a votar
un no sólo por votar no”, sinte-
tiza para dar un encuadre pri-
mario a la actividad de su blo-
que en el HCD. “Todo lo que
podamos hacer desde La Liber-
tad Avanza para ayudar a esta
gestión lo vamos a hacer. No

me importa lo que digan los
demás”, reafirma.

En la órbita local, LLA se
siente más cerca de Unión por
la Patria que de Juntos. De he-
cho, Del Curto no esconde su
fastidio por la posición adopta-
da por el citado sector de la o-
posición frente a las medidas i-
niciales de Milei.

“Me causó mucho asombro
que la gente de Juntos en Be-
risso haya sacado un comuni-
cado contra el DNU de Javier
Milei. Que lo saque Unión por
la Patria es normal, son las chi-
canas y parte de la rosca políti-
ca, pero creo que estos chicos
están equivocados, no sé si por
inexperiencia o vaya a saber
por qué”, pronuncia.

“A los de Juntos les puedo
decir que en cuatro años hicie-
ron las cosas mal y por eso per-
dieron por afano. Ahora tienen
la varita mágica para dar solu-
ción a todos los problemas.
Hay un doble relato”, establece
también. “Más allá de colores
políticos, si le va mal al inten-
dente le va mal a todos los be-
rissenses. Para que le vaya mal
a una persona perjudicás a 120
mil. Que se dejen de tanta chá-
chara y tanta chicana”, suma.

INTERESES

Su compañera de bloque,
Melisa Aguilera, desarrolla su
actividad en Villa Progreso,
por lo que procurará sobre todo
trabajar en proyectos que bene-
ficien a la zona de La Franja.

En su caso, le preocupan

sobre todo los temas relaciona-
dos con ambiente, seguridad y
generación de trabajo, para los
que asegura tener múltiples
proyectos. “Espero que a la ho-
ra de tratarlos no los pasen a
comisión o archiven, pero no
creo que eso pase, porque hay
una muy buena relación con
los legisladores del oficialis-
mo”, apunta.

Algunas ideas que compar-
te en forma preliminar apunta-
rían a gestionar la colocación
de radares en los accesos y tra-
bajar para que se respeten las
velocidades máximas, apelan-
do incluso a la fotomulta como
forma de evitar accidentes.
También a pedir que se encare
un puente sobre el canal Géno-
va frente al cuartel de Bombe-
ros, entre otras cosas para faci-
litar la llegada del servicio de
emergencias a una amplia zona
de la ciudad.

Otro ítem en el que particu-
larmente pone el acento es el
de la ‘convivencia ciudadana’.
“Aunque suene muy loco, a-
puntaremos a presentar inicia-
tivas para que por ejemplo en
la ribera se desarrolle esa cul-
tura de convivencia, procuran-
do por ejemplo que cada uno
retire la basura que genera an-
tes de dejar una playa o ponien-
do límite a que se escuche músi-
ca a todo lo que da, sin respeto
por el entorno”, describe Del
Curto, en el plano privado co-
merciante del rubro de artículos
para limpieza y aficionado a te-
mas relacionados con parapsico-
logía, control mental y tarot, dis-
ciplinas que constituyen su
‘hobby’.

Más allá de la labor especí-
fica en el Concejo, se declara

dispuesto a ‘tender puentes’ con
la administración nacional en la
medida de sus posibilidades.
“Tengo una muy buena relación
con referentes de La Libertad A-
vanza que ocupan distintos ro-
les, no tendría problemas en tra-
tar de acercar posiciones si se
trata de sumar beneficios para
los berissenses, para eso esta-
mos los concejales votados por
los vecinos: para trabajar y dar
soluciones”, afirma.

Allegado al senador pro-
vincial Sebastián Pareja, quien
dejaría el rol legislativo para o-
cupar otro lugar en el nuevo es-
quema de gobierno, el concejal
berissense espera que de ese ti-
po de nexos surjan cosas bue-
nas. “Los dirigentes del partido
me van a dar una mano para a-
portar mi granito de arena acá
en Berisso. No nos olvidemos
que los médanos se construyen
en base a granitos de arena.
Hay muchos trabajos que a
priori parecen insignificantes
pero que luego dan sus frutos”,
sostiene, a la espera de que pa-
sen las semanas de receso para
retomar con fuerza la actividad
legislativa y partidaria.

En ese último plano, ade-
lanta que se buscará dar ‘orga-
nicidad’ a LLA en Berisso, te-
niendo en cuenta que aún no
tiene una estructura como la de
otros partidos. “En unos meses
retomaremos reuniones. Son
todos bienvenidos, a excepción
de los que en los muros de Fa-
cebook lo único que hacen es
‘agitar’ y ‘cargar’ al kirchneris-
mo. Se ve que no les da la ca-
beza para más. Necesitamos
gente seria, responsable, que se
ponga al hombro los problemas
de la ciudad”, afirma.

DANIEL DEL CURTO, CONCEJAL DE LA LIBERTAD AVANZA

“Cuatro años calladitos y ahora se despiertan”
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Representantes de gremios
locales enrolados en CGT, CTA
Autónoma, CTA de los Trabaja-
dores, y la UTEP, a quienes se
sumaron integrantes del CEVE-
CIM, se reunieron este lunes en
el local de UTEP-Movimiento
Evita de calle Nueva York para

avanzar en aspectos organizati-
vos del paro y movilización a-
nunciado a nivel nacional para
el 24 de enero.

“Debatimos sobre las polí-
ticas de ajuste llevadas a cabo
por el Gobierno del Presidente
Javier Milei y las tareas que

debemos asumir, adhiriendo y
trabajando en la convocatoria
de lo que será el paro nacional
y la enorme movilización que
se realizará este 24 de enero”,
mencionaron participantes del
encuentro.

Del mismo modo, señala-

ron que también se avanzó en
la intención de “construir ex-
presiones locales y regionales
de la agenda de lucha y movi-
lización” que las centrales es-
tán construyendo a nivel na-
cional,  convocando a sectores
de la sociedad civil.

La conducción nacional de
ATE convocó a una “jornada
nacional de lucha” para el 15
de enero, con paro y moviliza-
ción en todo el país, en rechazo
a las cesantías dispuestas en el
sector público por la gestión de
Javier Milei.

Si bien el gremio ratificó
su adhesión al paro general con
movilización lanzado por la
CGT para el 24 de este mes,
decidió acelerar los tiempos de

la protesta, teniendo en cuenta
que el Gobierno efectivizó la
baja en los contratos de traba-
jadores que ingresaron al Esta-
do en 2023.

“Los estatales no podemos
esperar hasta el 24, necesita-
mos salir a responder antes a
los despidos del Gobierno na-
cional”, sostuvo días atrás el
secretario general de ATE, Ro-
dolfo Aguiar.

El 15 de enero, cabe recor-

dar, coincide con la fecha de
fundación de ATE. A la espera
de la fecha, el 10 el gremio tiene
previsto también hacer una mar-
cha a la ANSES.

La modalidad de “jornada
de lucha” fue adoptada para que
las seccionales de provincias y
municipios puedan adherir bajo
el formato más propicio.

“Los que puedan hacer paro
lo harán y el que pueda hacer
solo marcha hará eso. Lo deci-

dimos así para cubrirnos por-
que enero es un mes especial
por las vacaciones”, explicaron
fuentes del sindicato.

“La insensibilidad de este
Gobierno es absoluta. Sin que
existan causas justificadas y
violentando todas las normas,
dejan en la calle a miles de fa-
milias”, había apuntado Aguiar
horas antes de comunicar la
medida. “Son empresarios que
no conocen el funcionamiento

del Estado ni tienen la mínima
idea de las necesidades de la
gente”, evaluó además, consi-
derando que cesantías y trasla-
dos “empiezan a afectar el fun-
cionamiento de todos los orga-
nismos públicos desde las pri-
meras horas de este 2024”.

PARO CONFIRMADO 
PARA EL 24

Por su parte, la Confedera-
ción General del Trabajo (CGT)
sostiene su decisión de efectuar
un paro general de doce horas
con movilización al Congreso el
próximo 24 de enero, para plan-

tear su oposición al DNU y la
ley ‘ómnibus’ promovidos por
el presidente Milei. La medida
será acompañada por las dos C-
TA, así como por diferentes or-
ganizaciones sociales y dirigen-
tes identificados con Unión por
la Patria.

Según se especula, el paro
se llevaría a cabo desde las 12
del mediodía, con el fin de fa-
cilitar la concurrencia de los
manifestantes a la marcha al
Congreso Nacional, que ese
día estaría tratando la ley
‘ómnibus’ en Diputados, se-
gún los cálculos de los gre-
mialistas.

De cara al paro del 24, se reunió Multisectorial en La Plata

Este martes, promovida
por las dos CTA y referentes
regionales de diferentes espa-
cios ligados a Unión por la Pa-
tria, entre ellos el intendente
platense Julio Alak, se efectuó
el primer plenario abierto re-
gional de la denominada Multi-
sectorial PBA, camino a la jor-
nada de paro y movilización a-
nunciada para el 24 de enero.

El plenario se realizó por la
mañana en plaza Belgrano de
la capital provincial y contó

con la presencia del secretario
general de la CTA Autónoma
nacional, Hugo ‘Cachorro’ Go-
doy, el secretario general de C-
TA Autónoma Provincia, Oscar
‘Colo’ de Isasi, y el secretario
general de la CTA de los Tra-
bajadores en la provincia, Ro-
berto Baradel. También se su-
maron integrantes de la CTA
Berisso, entre ellos su secreta-
rio general Juan Jorajuría.

“Hemos tomado la deci-
sión de trabajar para profundi-

zar la unidad del conjunto del
campo popular. Sabemos que
las y los trabajadores tenemos
un rol fundamental, y por eso
este desafío de confluir con la
CGT y convocar a este paro
nacional del 24 de enero para
que se rechace el DNU y el
proyecto de ley ómnibus, a tra-
vés de los que se quiere impo-
ner una tiranía en Argentina
para arrasar con valores de
nuestra historia y con la demo-
cracia”, expuso durante su alo-
cución Hugo Godoy.

“Es mentira que la única po-
sibilidad de salida de la crisis es
este recontra neoliberalismo, es-
te recontra ajuste y esta entrega
de la soberanía nacional y popu-
lar. ¡Es mentira! Por eso, recons-
truir nuestra unidad popular es
también para resistir a esas men-
tiras pero también para alentar la
esperanza del pueblo. La movi-
lización popular no se hace con
miedo porque el miedo paraliza
y la esperanza de una perspecti-

va mejor es lo que nos movili-
za”, concluyó el dirigente.

Alentado por el gobernador
bonaerense Axel Kicillof, el ar-
mado de la denominada ‘Multi-
sectorial PBA’ apunta a cons-
truir y afianzar una herramienta
de movilización política trans-
versal, con una lógica asamblea-
ria de funcionamiento. Con ese
instrumento, el mandatario
kirchnerista busca reagrupar
fuerzas y sumar masa crítica pa-
ra exhibirse como alternativa al
gobierno de Javier Milei.

Inicialmente, Máximo
Kirchner, actual presidente del
PJ bonaerense, no participa del
armado, con el que sí estarían
involucrados integrantes de las
dos CTA y movimientos socia-
les cercanos a Juan Grabois.

Si bien esta intención de
reinventar el kirchnerismo ten-
dría como eje la provincia de
Buenos Aires, a mediano plazo
podría consolidarse como un
vehículo para proyectarse al res-

to del país, a la espera de las
próximas citas con las urnas.

Revalidado en la conside-
ración de los votantes en la úl-
tima elección, en la que reno-
vó mandato con más del 45%
de los votos, el gobernador a-
parece primero en la línea de
largada del peronismo, más a-
llá de que el 2027 está todavía
muy lejos.

“Fue una decisión del go-
bernador Kicillof convocar a
las multisectoriales bajo la

comprensión y el entendimien-
to de que esta discusión sobre
qué modelo de país y de qué
manera queremos vivir los ar-
gentinos no puede ser ni parti-
daria ni electoralista. El gober-
nador ha entendido con mucha
claridad que necesitamos con-
vocar actores sociales”, expuso
el lunes el ex-funcionario de la
administración de Alberto Fer-
nández, y hoy ministro de In-
fraestructura bonaerense, Ga-
briel Katopodis.

POR LAS CESANTÍAS EN EL ESTADO

ATE convoca a una jornada nacional de lucha

Organizaciones locales se preparan para el paro



En consonancia con los or-
ganismos sanitarios de Provin-
cia y Nación, la Secretaría mu-
nicipal de Salud estableció que
la fumigación “no resulta la es-
trategia más eficaz” para la eli-
minación de mosquitos.

En tal sentido, desde el or-
ganismo sanitario se describió
que la fumigación mata sólo a
una parte de los mosquitos a-
dultos, sin afectar larvas, pupas
y huevos. Dada dicha circuns-
tancia, se indicó que el proce-
dimiento se utiliza principal-
mente como medida de control
ante situaciones de emergencia
sanitaria, es decir cuando apa-
rece un caso sospechosos de zi-
ka, dengue o chikungunya.

Cabe mencionar que, la a-
plicación de insecticidas me-
diante fumigaciones debe ser
evaluada por la autoridad sani-

taria, teniendo en cuenta la si-
tuación epidemiológica, el
riesgo de aparición de resis-
tencia en los insectos, el im-
pacto causado en la salud am-
biental y el costo de este tipo
de tratamiento.

También es importante en-

tender que el insecticida sólo
tiene efecto sobre los insectos
cuando entra en contacto con
éstos. Cuando el insecticida
cae al piso o se evapora, ya no
surte el efecto buscado.

A partir de dichas conside-
raciones, referentes del área sa-
nitaria local evaluaron que la
medida principal y más efecti-
va para prevenir las enferme-
dades transmitidas por el mos-
quito Aedes aegypti, consiste
en la eliminación de criaderos,
eliminando o tapando recipien-
tes que puedan acumular agua.

Desde la cartera sanitaria
provincial, cabe mencionar,
continúa desarrollándose el
plan de contingencia bajo el le-
ma “Sin Mosquito No Hay
Dengue”, el que consiste en
poner en práctica acciones que
ayudan a evitar la reproducción
del mosquito.

La recomendación es en-
cadenar las acciones de TA-
PAR, LAVAR, TIRAR, GI-
RAR y VACIAR: tapar tan-
ques, tachos y depósitos que
puedan acumular agua, colo-
cando mosquiteros en puertas
y ventanas; lavar con cepillo o
esponja los recipientes para
desprender los huevos de mos-
quito y las canaletas y desa-
gües para evitar que se acumu-
le agua (renovar cada tres días
el agua de los floreros, bebe-
deros de mascotas y portama-
cetas, mantener limpia y con
cloro el agua de la pileta); tirar
todos los recipientes en desu-
so, manteniendo los patios y
jardines limpios (poner bajo
techo o descartar cubiertas de
automóviles en desuso); girar
todos los elementos que pue-
dan acumular agua; y final-
mente vaciar baldes, colecto-
res de aire acondicionado y
portamacetas (corroborar que

no se acumule agua después
de las lluvias).

ACCIÓN PALIATIVA

Más allá de las limitacio-
nes observadas, a través del á-
rea de Saneamiento Ambiental
la Municipalidad dio inicio a
jornadas de fumigación contra
mosquitos en espacios públi-
cos de distintos barrios. Este
martes, la acción abarcó zonas
de Barrio Náutico, calle Nue-

va York, el espacio lindante de
la Pista de Atletismo y proxi-
midades del canal de Avenida
Génova.

“Estas acciones que se
prestan en distintas zonas son
efectivas sobre el mosquito a-
dulto, aunque no afectan a las
larvas, por eso se considera
fundamental también el trabajo
domiciliario de descacharreo o
eliminación de todo objeto que
acumule agua”, insistieron sin
embargo fuentes municipales.

Un grupo de vecinos del
barrio Altos de Los Talas, ele-
vó ayer una nota al delegado
municipal de Zona II, Gustavo
Ruiz, solicitando que se revea
la decisión de combatir los
mosquitos en la zona valiéndo-
se de acciones de fumigación.

“Entendemos la importan-
cia de controlar la propagación
de enfermedades transmitidas
por mosquitos, como el zika,
dengue, chikungunya o encefa-
lomielitis equina. Sin embargo,
nos preocupa profundamente el
uso de productos químicos que
pueden tener impactos negati-
vos en la salud de los residentes
y en el medio ambiente”, se lee

en la misiva, mediante la que
también se solicita que se inclu-
ya a la comunidad en el proceso
de toma de decisiones relacio-
nadas con la problemática.

En representación del grupo
y replicando conceptos vertidos
en la nota, el vecino Juan Carlos
Lescano describió que la preo-
cupación básicamente reside en
los posibles efectos de la exposi-
ción constante a productos quí-
micos utilizados durante las jor-
nadas de fumigación.

“La fumigación también
puede tener efectos negativos
en la fauna local y en el medio
ambiente. Nos gustaría asegu-
rarnos de que se estén tomando

todas las precauciones necesa-
rias para minimizar el impacto
ambiental de estas prácticas”,
advirtió, poniendo de relieve
también que el área tiene varias
zonas dedicadas a la produc-
ción apícola, vitivinícola y fru-
tihortícola.

Insistiendo en que el de la
participación comunitaria pue-
de resultar un mecanismo que
derive en las soluciones más a-
decuadas, desde el grupo sugi-
rieron la exploración de méto-
dos de control de mosquitos
‘más sostenibles y menos per-
judiciales para la salud y el me-
dio ambiente’. “Alternativas
como la eliminación de criade-
ros, el uso de repelentes natura-
les y la promoción de métodos
biológicos pueden ser conside-
radas”, reflexionaron.

En cuanto a la lucha contra

el dengue, tomando lo que es-
tablecen las autoridades sanita-
rias, consideraron que para
combatir el Aedes aegypti  lo
aconsejable es eliminar criade-
ros, erradicando elementos que
puedan acumular agua.

“La Secretaría de Salud de
Berisso, en consonancia con
los organismos sanitarios de
Provincia y Nación, brindan a
la comunidad la información
necesaria respecto a la fumiga-
ción, la cual, según ellos, no re-
sulta la estrategia más eficaz
para la eliminación de mosqui-
tos”, expresaron los vecinos a-
ludiendo a consideraciones ofi-
ciales en cuanto a la materia,
poniéndose luego a disposición
de las autoridades para explo-
rar alternativas ‘más seguras y
sostenibles’ a la hora de com-
batir la invasión de mosquitos.

Piden que se revea la decisión de fumigar en Altos de Los Talas

Los concejales Maximiliano
Fernández y Mariana Astorga,
integrantes del bloque Juntos
por el Diálogo Federal, presen-
taron un pedido de informes con
el objetivo de que el Ejecutivo
comunal brinde detalles respec-
to de acciones llevadas adelante
para enfrentar la invasión de
mosquitos de los últimos días.

Se pide conocer, entre otros
puntos “si se realizó la fumiga-
ción correspondiente antes de i-
niciar el periodo estival” o si se
encararon medidas y/o una
campaña de prevención para pa-

liar la invasión del insecto.
“Frente a esta situación, re-

cibiendo y escuchando los re-
clamos de los vecinos de los ba-
rrios, nos comunicamos con las
áreas municipales correspon-
dientes para que se lleven ade-
lante las tareas de fumigación.
Estamos al tanto que en algunos
barrios, frente a la insistencia
del reclamo, ya se comenzó a
fumigar pero que aún hay zonas
en las que el Municipio todavía
no ha brindado una respuesta a
la problemática”, consignaron
los ediles opositores.

Invasión de mosquitos: pedido 
de informes en el Concejo

Desde organismos sanitarios se señala que la 
fumigación no constituye una estrategia del todo
eficaz para eliminar mosquitos. Recomendando 
a la población valerse de medidas preventivas 
domésticas, la Municipalidad se vale de 
la fumigación como método paliativo.

DEBATE FRENTE A LA PROLIFERACIÓN DE MOSQUITOS

¿Fumigación sí, fumigación no?

Un grupo de vecinos elevó una nota a las autoridades,
planteando sus reparos respecto de la efectividad 
de las acciones y los potenciales perjuicios en cuanto
la salud de las personas y el ambiente.
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El Gobierno nacional dis-
puso que la segmentación tari-
faria del servicio de gas se
mantendrá hasta el 1 de abril
próximo y, a partir de ahí, co-
menzará a regir un nuevo es-
quema para otorgar subsidios.

Así lo anunció el lunes el
secretario de Energía, Eduardo
Rodríguez Chirillo, quien su-
brayó que la “readecuación” de
los subsidios apuntará a “su fo-
calización en el sector más vul-
nerable” de los usuarios.

“La segmentación de sub-
sidios que realizó el Gobierno
anterior ha tenido falencias, ya
que los usuarios siguen reci-
biendo subsidios generalizados
y, además, existe falta de con-
trol de padrón de usuarios”, en-
fatizó el funcionario.

En ese sentido, explicó que
la propuesta de cambio será
“determinar los ingresos tota-
les del grupo familiar y fijar u-
na canasta básica energética
con tipos de consumo en las

distintas zonas del país, para
que el subsidio que otorgará el
Estado sea diferencial cuando
el precio de esa canasta básica
supere un porcentaje determina-
do de los ingresos totales del
grupo conviviente”.

Rodríguez Chirillo se expre-
só así en el marco de la audien-
cia pública para la adecuación
transitoria de las tarifas de trans-
porte y distribución de gas.

En esa audiencia, organiza-
da por el Ente Nacional Regula-
dor del Gas (Enargas) también
se discutió el índice de actuali-
zación mensual de las tarifas.

Para el funcionario, en la
actualidad se observa “un ago-
tamiento de un modelo que lle-
gó a su fin y que nos dejó en u-
na situación de vulnerabilidad
de los sistemas energéticos”.

“Las administraciones an-
teriores dejaron una situación
que se puede resumir así: el
sistema energético actual se
encuentra altamente desinverti-

do, desfinanciado, ineficiente,
con riesgo de desabastecimien-
to y con una balanza comercial
deficitaria de US$30.000 mi-
llones en los últimos diez a-
ños”, afirmó.

Y añadió que, para revertir
esta situación, los objetivos de
la nueva administración nacio-
nal son “asegurar el suministro,
revertir el balance comercial e-
nergético deficitario en el corto
plazo, que las tarifas aseguren
la sustentabilidad financiera
del sector, reasignar los subsi-
dios a los sectores más vulne-
rables, que el sector privado
sea el responsable de la expan-
sión de la infraestructura a su
propio riesgo”.

EL POTENCIAL ALCANCE
DE LOS AUMENTOS

La audiencia realizada du-
rante lunes y martes por el Ente
Nacional Regulador del Gas
(ENARGAS) tuvo entre sus
principales puntos de análisis
la adecuación transitoria de ta-
rifas de transporte y distribu-
ción de gas, la determinación
de un índice de actualización
mensual para estas tarifas, el

traslado a tarifas del precio de
compra de gas, y el tratamiento
del impacto del costo de trans-
porte de Gas Licuado de Petró-
leo (GLP) y del Gas No Conta-
bilizado (GNC).

Coordinada por distintas
gerencias del ENARGAS, la
audiencia se desarrolló íntegra-
mente de forma virtual con
más de cien expositores ins-
criptos, entre representantes de
compañías, asociaciones y cá-
maras sectoriales, así como de
entidades de defensa de usua-
rios y consumidores, legislado-
res e intendentes.

Más allá de las variantes a
aplicarse en el esquema de sub-
sidios, acerca de los que aún no
hay demasiadas precisiones,
las tarifas para usuarios resi-
denciales de gas en todo el país
se duplicarían desde febrero si
prosperan los aumentos solici-
tados por las empresas distri-
buidoras y transportadoras.

Durante la audiencia las
compañías del sector solicita-
ron aumentos de hasta 704%
en las tarifas, con distinto im-
pacto según la categoría de u-
suarios y su zona de residen-
cia y con ajustes mensuales en

base a un indicador que elabo-
ra el INDEC.

En el caso de la distribui-
dora Camuzzi Gas Pampeana,
la solicitud de  una recompo-
sición tarifaria ‘en función de
los atrasos’ llega a 421%. De
este modo, el usuario de ma-
yor consumo ligado a la em-
presa, que paga hoy $6.662,
pasaría a pagar con la recom-
posición unos $12.383.

En lo que hace al trans-

porte, la empresa Transporta-
dora de Gas del Sur (TGS) so-
licitó un ajuste de 567,3% ar-
gumentando que es ese por-
centaje equivale al retraso ta-
rifario desde marzo de 2019 a
diciembre de 2023. En este
caso, se calcula que la catego-
ría R1 paga en promedio $132
promedio por mes en concep-
to de transporte y, con la rea-
decuación tarifaria, pasaría a
pagar $878.

EN FEBRERO COMENZARÍA A REGIR UN FUERTE AUMENTO EN LAS TARIFAS

El nuevo esquema de subsidios para el gas se aplicaría desde abril
Lo anunciaron referentes del gobierno 
en el inicio de la audiencia pública para 
determinar los alcances del aumento 
en las tarifas.

HASTA EL MOMENTO, NO HUBO OFERTA

Cuarto intermedio en paritaria de estatales bonaerenses

Convocada para este mar-
tes, la paritaria estatal de la Ley
10.430 pasó a un cuarto inter-
medio tras una primera reunión
entre el gobierno provincial y
los gremios del sector.

La negociación continuará

en estos días y los sindicatos
esperan la presentación de u-
na oferta salarial formal por
parte del Ejecutivo bonaeren-
se en lo que respecta al mes
de diciembre de 2023.

“Le pedimos al gobierno

provincial una urgente recom-
posición salarial. Le llevamos
la inquietud de poder recupe-
rar el poder adquisitivo que
perdimos en el mes de di-
ciembre y necesitamos una re-
composición salarial de manera
urgente para llevar tranquilidad
a la familia estatal”, definió tras
el encuentro Claudio Arévalo,
secretario general de ATE Pro-
vincia, gremio mayoritario en la
administración bonaerense. “Pu-
simos en valor la convocatoria
paritaria para el mes de enero
para poder seguir recuperando
salario y poder adquisitivo de
los trabajadores. Lo que plantea-
mos es que el aumento debe ga-
narle a los datos inflacionarios
debido a los tarifazos y suba de
precios de los alimentos genera-
dos después de la asunción de
Milei”, añadió el dirigente.

Además, se solicitó pro-

fundizar el pase a planta per-
manente, requiriendo que to-
dos aquellos que hayan ingre-
sado a planta temporaria hasta
el 31 de diciembre del año pa-
sado ‘comiencen con el proce-
so de estabilidad laboral’.

DOCENTES

También se iniciaron las
negociaciones en el campo del
sector docente, en el que tam-
bién por el momento el go-
bierno provincial no presentó
una propuesta concreta de ac-
tualización salarial.

En este caso, representan-
tes del Frente de Unidad Do-
cente Bonaerense (AMET -
FEB - SADOP - SUTEBA -
UDOCBA), manifestaron la
necesidad de un aumento ur-
gente para trabajadores del
sector. “La actual coyuntura

económica nacional provoca-
da por la escalada inflaciona-
ria de los últimos tiempos y
en particular del último mes,
afecta directamente al poder
adquisitivo del sector”, argu-
mentaron, con el compromiso

de continuar negociando en el
marco paritario que responda
en primera instancia el com-
promiso asumido por ambas
partes de monitoreo para ce-
rrar el año 2023 y luego ini-
ciar la paritaria salarial 2024.



Las nuevas autoridades de
ABSA, encabezadas por su
presidente Hugo Obed y el vi-
cepresidente Fernando Coro-
nel, visitaron las instalaciones
de la planta potabilizadora Do-

nato Gerardi, que la prestataria
provincial tiene en la localidad
de Punta Lara.

Los funcionarios fueron re-
cibidos por el gerente de Pro-
ducción, Lucas Valko, y por la

jefa de la planta, Cecilia Chal-
de, quienes dieron a conocer
detalles respecto del funciona-
miento del principal estableci-
miento potabilizador que AB-
SA posee en su concesión. Ca-

be mencionar que la planta po-
tabiliza 13 millones de litros de
agua por hora, brindando servi-
cio a más de 500.000 habitan-
tes de La Plata, Berisso y Ense-
nada.

Durante la visita, Obed y
Coronel ponderaron la labor
de los trabajadores de la em-
presa, destacando que permite
garantizar un servicio conti-
nuo y de calidad para los u-
suarios de la firma.

También consideraron un
valor digno de mención el rela-
cionado con la política de gé-
nero que ABSA viene llevando
adelante, al dialogar con More-
na Marexo, primera trabajado-
ra en el área de mantenimiento
de la Planta, un sector con pre-
dominio histórico de hombres.

De la recorrida también
participaron el nuevo director
de la empresa, Esteban Spi-

vak; el gerente general, Darío
Acha, y el nuevo gerente de
Administración y Finanzas,
Federico Stiz.

REUNIÓN EN BERISSO

Del mismo modo, el lunes
por la mañana las nuevas auto-
ridades de ABSA visitaron
también la Municipalidad de
Berisso, para compartir una
reunión con el intendente Fa-
bián Cagliardi, los secretarios
comunales Ricardo Dittler (O-
bras Públicas) y Lucas Spivak
(Servicios Públicos) y el dele-
gado municipal de Zona II,
Gustavo Ruiz.

La Secretaría municipal
de Seguridad informó que a
través del área de Seguridad
Vial y Transporte se efectua-
ron durante los primeros días
del año varios operativos en
puntos móviles, módulos poli-
ciales e ingreso a las playas
del distrito.

Puntualmente, desde el área
a cargo de Federico Ruiz se in-
dicó que durante la primera se-
mana de enero se labraron más
de 50 actas de constatación y se
realizaron 37 secuestros entre

autos y motovehículos, entre e-
llos tres por alcoholemia positi-
va y dos por tratarse de autos
que trabajaban bajo la modali-
dad UBER, no permitida en la
ciudad por Ordenanza munici-
pal. En el caso de las motos, un
importante número corresponde
a rodados con caños de escape
no homologados que producen
los ruidos molestos.

Finalmente, se mencionó
que en total la policía identifi-
có a más de 1000 personas,
285 automóviles y 243 motos.

Vecinos que circulan habi-
tualmente por la calle 162 y la
calle 26, reflejaron la necesidad
de que la Municipalidad resuel-
va situaciones que en dos pun-
tos específicos generan contra-
tiempos para la circulación

vehicular. En 162 y 22, apun-
tan, desde hace meses se ad-
vierte la rotura de una tapa de
cloaca. “Pusieron una madera,
pero no lo solucionaron. La ta-
pa es de cemento y podría re-
solverse en pocos días”, se que-

jaron. En 26 y 169, observaron,
un bache también de muchos
meses, abarca prácticamente un
carril entero, lo que obliga a los
conductores a ensayar manio-
bras que en algunos casos pue-
den generar riesgos.

Fastidio por bache y tapa ausente

Organizaciones de fami-
liares de policías anunciaron
que el martes 16 de enero a
las 10:00 realizarán un abrazo
simbólico al Congreso de la

Nación en reclamo de “la ple-
na vigencia de los derechos
humanos para todos”. Fuentes
ligadas a la convocatoria des-
cribieron que entre las consig-

nas de la manifestación figu-
rará la del ‘no a las causas ar-
madas’ en perjuicio de efecti-
vos policiales.

Convocatoria de familiares de policías

Enero activo en controles vehiculares

Nuevas autoridades de ABSA recorrieron la planta potabilizadora 
Donato Gerardi
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Transcurre a pleno la tem-
porada de verano en el cam-
ping del Sindicato de Trabaja-
dores Municipales, localizado
en calle 74, a pocos metros de
la Ruta 15 (Avenida Montevi-
deo) de Los Talas.

Quienes se acerquen el pre-
dio podrán disfrutar de la pileta
de natación (entrada gratuita
para afiliados y familiares a
cargo), con servicio de guarda-
vidas y enfermería. Además, el
lugar cuenta con solarium; me-

sas, sillas y reposeras; quin-
chos cerrado y abierto; sanita-
rios; vestuarios con duchas; fo-
gones; arboleda; canchas de
fútbol, vóley y tejo.

La pileta permanece abier-
ta de martes a viernes de 14:00

a 19:00 y sábado, domingo y
feriados de 11:00 a 13:00 y de
14:00 a 19:00 (los lunes está
cerrada).

Desde el Sindicato se in-
formó que  afiliados y familia-
res a cargo podrán ingresar al
camping de manera gratuita
presentando carnet o recibo de

sueldo. El costo para los invi-
tados es de $2500 para mayo-

res y $1500 para menores (6 a
12 años).

El domingo 14 entre las
16:00 y las 22:00 volverá a abrir
sus puertas el Mercado de la Ri-
bera, emplazado en 170 entre 8
y 9, a espaldas del Gimnasio

Municipal. A la tradicional ofer-
ta que los emprendedores y pro-
ductores participantes ponen al
alcance del público en sus s-
tands, se sumarán en esta opor-

tunidad a las 17:00 una ronda de
conversación sobre humedales,
arbolado y espacios verdes pro-
movida por el grupo VACHUG
(Vecinas Autoconvocadas Hu-
medal Urbano Génova). Desde
las 18:00 habrá además música
en vivo, con la participación de
Viento Hermano (folklore), Kid
Lessy y Miguel Orbe. Otra pro-
puesta de la jornada es el paseo
guiado para contemplar el atar-
decer en el delta del Río Santia-
go. Se trata en este caso de una
actividad arancelada, que cuenta
con coordinación de Daniela
Mondelo. Para reservar lugares
se puede hacer contacto a través
del (221) 586-1797.

Durante la mañana del
viernes de la semana pasada, el
director general de Cultura y
Educación de la provincia, Al-
berto Sileoni, se sumó a fun-
cionarios locales encabezados
por el intendente Fabián Ca-
gliardi, en una visita al Hogar
Social, una de las siete sedes

locales del programa Escuelas
de Verano.

En el predio, al que concu-
rren chicas y chicos de la EP 9
y EP 19, acompañados por sus
respectivos docentes, se desa-
rrollan diferentes actividades
acuáticas y deportivas.

Durante su visita, el funcio-

nario provincial mencionó que
así como en Berisso son alrede-
dor de 1.500 los chicos que par-
ticipan del programa, en la pro-
vincia suman en total alrededor
de 185 mil, incluyendo unos
diez mil que están actualmente
en contexto de encierro.

“Estas son las actividades
que otorgan igualdad. Todos los
chicos y todas sus familias tie-
nen derecho a tener este lugar, a
aprender a estar con otros, a a-

prender a hacer iguales y eso lo
vamos a defender contra viento
y marea”, consignó el director
general.

Por su parte, Cagliardi
ponderó la gestión del gobier-
no de Axel Kicillo en educa-
ción, exponiendo que durante
los cuatro años que pasaron, se
efectuaron arreglos en 59 de
las 64 sedes educativas locales
y se proyectaron tres nuevos
jardines de infantes.

Sileoni acompañó la primera semana de Escuelas de Verano
El titular de la Cartera educativa provincial se
sumó a autoridades locales en una visita a la
sede del Hogar Social.

Abrió el puesto de sándwiches de Bomberos
La Sociedad de Bomberos

Voluntarios de Berisso efectuó
la apertura del puesto de sánd-
wiches de la tradicional esqui-
na de Montevideo y 7, ahora a
su cargo. La oferta del puesto
replica la que los bomberos
suelen poner a disposición del
público en fiestas populares lo-
cales y abarcará sándwiches de
vacío, bondiola, chorizo y
hamburguesas. Directivos de la
entidad agradecieron a todos
quienes acompañaron la inicia-
tiva y al conjunto de los veci-
nos por el apoyo y las conti-
nuas muestras de afecto.

Mercado de la Ribera

Temporada en el camping del STMB



9 | EL MUNDO DE BERISSO | ESPACIO PUBLICITARIO  | SEMANA DEL 11 AL 17 DE ENERO DE 2024



El miércoles de la semana
pasada, comenzó en el predio
de Arana del Sindicato de Em-
pleados de Comercio, la pre-
temporada del equipo de pri-
mera de Villa San Carlos, que
el 3 de febrero debutará como
visitante ante Colegiales, en el
nuevo torneo de Primera B or-
ganizado por la AFA.

A cargo del cuerpo técnico
que encabeza Lucas Licht, la
primera práctica reunió a los ar-
queros Juan Ignacio Cautela,
Francisco Galipo (arquero de
Reserva categoría 2006) y To-
más Akimenko (a prueba, pro-
cedente de Gimnasia de Jujuy);
los defensores Federico Slezack,
Luciano Machín, Alejo Lloyaiy,
Bautista Biffi, Nicolás Benavi-
dez, Agustín Celentano y Franco
Cacace; los volantes Augusto
Pontón, Alexis Alegre, Francis-
co Cairo, Juan Segundo Olme-
do, Tomás Romero, Ángel A-
costa y Felipe Guallama, más
los delanteros Alejandro Lugo-
nes, Matías Samaniego, Leonar-
do Zábala, Octavio Padovani,
Valentín Fernández, Pablo Mi-
randa y Ramiro Bolech.

Inicialmente estuvieron au-
sentes Ignacio Oroná y Simón
Buscaglia, quienes aún no tení-
an resuelta su situación con-
tractual. En el caso del último
jugador, finalmente se confir-
mó que ya no formará parte del
plantel, al igual que Nahuel Fi-
gueredo. Por otra parte, Rodri-
go Salinas y Oliver Benítez en-
trenaron con el grupo con el
permiso del cuerpo técnico.

EL ORDEN DE 
LOS RIVALES

Si bien el esquema de la
temporada será idéntico al de
2023, la novedad para la catego-
ría es que participarán del torneo
cinco equipos más. Al ser 22 los
clubes en competencia, no exis-
tirá fecha libre. Conforme al sor-
teo que se efectuó en sede de la
AFA este miércoles, el fixture
del Celeste es el que sigue.

MISMO FORMATO

El nuevo torneo de la Pri-
mera B se iniciará el 3 de fe-
brero. El formato de competen-
cia será el mismo que en 2023:
dos torneos (apertura y clausu-
ra), con el mismo sistema de
ascensos, uno directo que sur-
girá de la final entre quienes
ganen los dos campeonatos
(ascenso directo si el mismo
club gana ambos torneos) y o-
tro vía Reducido. En este caso,
como sucedió el año pasad,
quien resulte ganador jugará u-
na final con el perdedor del Re-
ducido del Federal A. En cuan-
to a descensos, sólo habrá uno
y será para el último equipo de
la tabla anual (suma los puntos
de Apertura y Clausura). Otro
dato importante a tener en
cuenta: la competencia no ten-
drá pausas en el invierno ni
cuando se dispute la Copa A-
mérica.

CONFIRMADOS

En los últimos días, se re-
gistraron algunas otras noveda-
des en el bunker del Cele. Por
un lado se selló la incorporación
de Bruno Mariani (foto), delan-
tero que llega libre de Dock

Sud, jugó recientemente el Re-
gional para Kimberley de Mar
del Plata y firmó con la Villa
hasta el 31 de diciembre de
2025. Por el otro, se confirmó la
continuidad de Fede Slezack y
Pablo ‘el Pájaro’ Miranda, quie-
nes extendieron su vínculo has-
ta el 31 de diciembre de 2024.

A PRIMERA

Si bien no se trata de un re-
greso, otra noticia que depara a-
legrías para San Carlos tiene
que ver con el delantero Juan
Ignacio Saborido. Es que luego
de estar a préstamo en General
Caballero de Paraguay, el ex-vi-
llero fue transferido a Platense
por el 100% de los derechos fe-
derativos y económicos. Según
se informó, la entidad berissen-
se conservará un 10% de plus-
valía ante una eventual venta.

Fecha 1: Visitante ante Colegiales
Fecha 2: Local ante UAI Urquiza
Fecha 3: Visitante ante San Martín (B)
Fecha 4: Local ante Acassuso
Fecha 5: Visitante ante Excursionistas
Fecha 6: Local ante Sacachispas FC
Fecha 7: Visitante ante Deportivo Merlo
Fecha 8: Local ante Dep. Laferrere
Fecha 9: Visitante ante Cañuelas
Fecha 10: Local ante Los Andes
Fecha 11: Visitante ante FC Midland
Fecha 12: Local ante Fénix
Fecha 13: Visitante ante Arg. de Quilmes
Fecha 14: Local ante Dep. Armenio
Fecha 15: Visitante ante Comunicaciones
Fecha 16: Local ante Liniers
Fecha 17: Visitante ante Arg. de Merlo
Fecha 18: Local ante Sp. Italiano
Fecha 19: Visitante ante Villa Dálmine
Fecha 20: Visitante ante Flandria
Fecha 21: Local ante Sp. Dock Sud

EL TORNEO DE PRIMERA B COMENZARÁ EL 3 DE FEBRERO

La Villa inició su pretemporada 
y ya conoce su fixture La semana pasada, se con-

cretó en la sede de la AFA de
calla Viamonte en CABA una
primera reunión de represen-
tantes de las instituciones invi-
tadas a participar del Torneo
Promocional Amateur que se
jugará por primera vez en 2024
y que contará con la participa-
ción de Estrella de Berisso.

Además de delegados del
albinegro berissense, fueron de
la partida representantes de Ba-
rrancas Fútbol Club, Atlético
Belgrano de Zárate, Atlético
Defensores de Glew, Atlético
Pilar, Camioneros, Deportivo
Metalúrgico, Everton de La
Plata, Náutico Hacoaj, Juven-
tud de Bernal, Unión Deporti-
vo Provincial de Lobos, Estre-
lla del Sur, Fútbol Club Ezeiza
y Social Atlético Televisión.

Son por lo tanto catorce los

clubes que afrontan el proceso
de presentación de documenta-
ción y fichaje de cara al nuevo
torneo de la entidad rectora del
fútbol argentino.

Cabe recordar que de la
competencia podrán participar
jugadores de hasta 25 años de
edad que no hayan tenido con-
trato profesional registrado en
ninguna institución de nuestro
país ni del exterior.  El primer
torneo comenzará a fines de e-
nero, y su reglamentación y
forma de disputa, conforme a
lo expuesto por Dante Majori,
dirigente encargado de la or-
ganización, será informada en
breve.

“Estamos muy ilusionados
y comprometidos para tener un
excelente campeonato, a la altu-
ra de la asociación campeona
del mundo”, señaló el dirigente.

Después de dirigir categorí-
as formativas, divisiones meno-
res y el equipo superior del bás-
quet femenino en la institución,
Diego Ebra retornó a Villa San
Carlos, esta vez para hacerse
cargo de la dirección técnica de
la primera masculina.

“Es un sueño hecho reali-
dad”, confió el entrenador al
portal 3.05 Nuestro Básquet a-
penas se conoció la novedad.
Al plantel a su cargo, le espera
batallar al menos durante el

primer tramo del año en la B-1
de la Asociación Platense de
Básquetbol, a la que descendió
por una floja campaña en los
últimos meses del 2023.

Además de trazarse el ob-
jetivo de volver pronto a la má-
xima categoría del básquet re-
gional, el nuevo DT asumirá la
responsabilidad de dirigir Mini
y U-13, con la idea de fortale-
cer el semillero y unir las dos
puntas del esquema competiti-
vo de la institución.

Avanza la organización del Torneo
Promocional Amateur de AFA

Diego Ebra al frente del básquet villero

La imagen compartida por Villa San Carlos en redes
al confirmarse la designación de Ebra.

Foto: Prensa AFA
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En medio de la suba de
precios generalizada, el Minis-
terio del Interior actualizó este
lunes el cuadro tarifario para
tramitar el Documento Nacio-
nal de Identidad (DNI) y el pa-
saporte, los cuales pasaron a
costar tres mil y 35 mil pesos,
respectivamente. La medida
quedó establecida mediante la
Resolución 5/2024 publicada
en el Boletín Oficial.

De acuerdo con lo funda-
mentado en el texto oficial, la
actualización tarifaria persigue
el objetivo de “sostener la efi-
ciente prestación de los servi-
cios brindados por la Dirección
Nacional del Registro Nacional
de las Personas”.

Además, desde la cartera
conducida por Guillermo Fran-
cos explicaron que el objetivo
del incremento en los trámites
es “mantener los más altos es-
tándares internacionales en
materia de seguridad, tecnolo-
gía y calidad”.

De esta manera, los trámi-
tes a cargo del Registro Nacio-
nal de las Personas (Renaper),
organismo dependiente del Mi-
nisterio del Interior, pasarán a
tener un costo que va de un mí-
nimo de $3.000 para sacar el
DNI a un máximo de $125.000
para obtener el pasaporte al
instante.

Vigente desde este martes,
la Resolución oficial también
establece que el DNI para ex-
tranjeros residentes de manera
temporal o permanente en el
país tendrá un costo de $6.000,
mientras que la tarifa para los
productos alternativos al DNI
regular, quedará en $8.000 para
el exprés, $13.000 para el DNI
en 24 horas y $18.000 la op-
ción al instante.

En tanto, el Pasaporte ex-
prés actualiza el valor de la ta-
sa extra y el importe total pasa-
rá a ser de $70.000, mientras
que el Pasaporte al instante
tendrá un precio final de
$125.000. En tanto, el docu-
mento de viaje para apátridas y
para refugiados costará
$35.000.

Asimismo, desde el orga-
nismo estatal recordaron que
para las personas que no cuen-
ten con recursos económicos
para afrontar el pago de la tasa
(incluidos hijos e hijas meno-
res de 18 años u otras personas
con capacidades restringidas
que se hallen a su cargo), el  D-
NI “seguirá siendo gratuito”,
gracias a un convenio con el
ANSES que, ante el inicio del
trámite, entrecruza los datos
automáticamente para que este
no sea abonado.

Al mismo tiempo, desde

Interior señalaron que a pesar
de la actualización, Argentina
“continúa siendo uno de los pa-
íses más económicos de la re-
gión y del mundo para la emi-
sión de DNI y Pasaportes, do-
cumentos que además cuentan
con la duración más extensa”,
precisando que actualizado en
dólares a la cotización oficial
actual, el precio del primero
pasará a costar US$3,60 y el
segundo US$42 y aportando
que el promedio regional se en-
cuentra en US$5,95 para Iden-
tificación y US$70 para Pasa-
portes.

También recordaron que
con el DNI argentino se puede
viajar sin necesidad de Pasa-
porte a los siguientes países del
MERCOSUR ampliado: Boli-
via, Brasil, Colombia, Chile,
Ecuador, Paraguay, Perú, Uru-
guay y Venezuela.

EL TRÁMITE DEL PASAPORTE SALDRÁ $35.000

Tramitar el DNI costará ahora $3.000 Hacia fines de la semana
pasada, la Dirección municipal
de Turismo promovió un en-
cuentro con representantes del
sector en el distrito. La reu-
nión, de la que participaron por
el gobierno comunal la secreta-
ria de Producción, Cecilia Pa-
rís, y el ahora director de Desa-
rrollos Productivos, Juan Pablo
Holubyez, se desarrolló en se-
de de la Secretaría de Produc-

ción y tuvo como objetivo co-
menzar a afianzar una mesa de
diálogo multisectorial para en-

carar acciones articuladas y
fortalecer la oferta turística del
distrito.

Encuentro con impulsores del turismo local

Hacia el mediodía del jue-
ves pasado, se registró un impor-
tante derrame de combustible en
la Avenida Perón, por lo que el
camino permaneció cerrado por
varias horas entre la subida de
calle 30 y Avenida Montevideo.

El titular de Defensa Civil,
Roberto Scafati, describió que
el producto derramado fue gas
oil y la superficie de la calzada
afectada estuvo en el orden de
los mil metros.

Con el objetivo de neutrali-
zar el riesgo y prevenir acci-
dentes, trabajaron en el lugar

dos equipos de Defensa Civil y
uno de la Policía Ecológica.

En paralelo se inició el a-
nálisis del registro de las cáma-
ras del sistema público de mo-

nitoreo para determinar cómo
se produjo el derrame y adver-
tir si el conductor no percibió
la situación para detener su ro-
dado de inmediato.

Derrame de combustible en Avenida Perón

En el marco de una causa
caratulada como amenazas ca-
lificadas, el último domingo
efectivos policiales secuestra-
ron en un domicilio de 23 en-
tre 172 y 173 un rifle de aire

comprimido, una mira teles-
cópica y un tubo cañon, ade-
más de varios plantines de
cannabis. Del procedimiento
ordenado por la Justicia parti-
cipó personal del GTO de la

comisaría Primera. Las actua-
ciones se iniciaron a raíz de la
denuncia de una vecina, quien
indicó haber sido amenazada
por un hombre de mediana e-
dad.

Secuestran rifle en investigación por amenazas



Carlos Gustavo Rubio es
para todos el ‘padre Gustavo’ y
desde 2010 está al frente de la
parroquia berissense María Au-
xiliadora, cuya comunidad lo
agasajó hace apenas unos me-
ses, al cumplirse 25 años de su
ordenación.

Así como la vida lo trajo a
Berisso, en su dilatada trayecto-
ria -y en una fase muy poco co-
nocida- lo impulsó a desarrollar
actividades como pastor de la I-
glesia católica en conflictivas
ciudades de México o en Haití,
en años particularmente duros
para la siempre castigada nación
centroamericana.

Rubio nació en la ciudad de
La Plata el 15 de agosto de 1966
y es el mayor de tres hermanos
del matrimonio que conforma-
ron Carlos -ex-empleado de la
vieja empresa estatal de energía
eléctrica SEGBA- y la docente
María Luz Dimarco.

Durante algunos años, la
familia residió en la localidad
de Verónica, lo que posibilitó
a Gustavo vivir una infancia
muy feliz, en la que no falta-
ban oportunidades para ‘jugar
a ser sacerdote’ en altares im-
provisados.

Las mudanzas determinaron
que su formación fuera perfilán-
dose mediante la asistencia a
distintos jardines de infantes,
escuelas primarias y secunda-

rias. Ya en los albores de la a-
dultez, por un tiempo trabajó
cumpliendo tareas de cadete en
el Laboratorio Roche, hasta
que su destino encontró un ca-
mino definitivo mientras estu-
diaba Historia en el Instituto
Terrero.

“Allí me vino este pensa-
miento de ingresar en el Semi-
nario y decidí sumarme a una
congregación religiosa llamada
Los Padres Misioneros de la Ca-
ridad, una Fundación de la Ma-
dre Teresa de Calcuta”, cuenta.

A través de dicha Herman-
dad, llegó en 1989 a Tijuana,
ciudad del noroeste mexicano
próxima a la frontera con Esta-
dos Unidos del lado del Océa-
no Pacífico. Allí, la congrega-
ción tenía su casa principal pa-
ra recibir a los aspirantes.

“Una vida muy dura. Tení-
amos estudios y una actividad
de apostolado también exigen-
te. La rutina era totalmente la
de un monje: vivíamos en co-
munidades, nos levantábamos
a las cuatro de la mañana, con
horarios estrictos. Después del
desayuno comenzábamos las
actividades”, rememora.

En su tarea de apostolado
fue enviado al Hospital de Ti-
juana a trabajar con personas a-
fectadas por el SIDA, en tiem-
pos en los que todavía no se
habían desarrollado medicinas

para contrarrestar el síndrome
y se mantenían dudas sobre sus
formas de contagio.

“Se trataba de personas
mexicanas o de otros países de
Centroamérica que eran depor-
tadas desde Estados Unidos
cuando se confirmaba que tení-
an esa enfermedad. Se los de-
nunciaba ‘ilegales’ y se los pa-
saba para Tijuana. Eran perso-
nas que morían en ese sitio.
Nuestra tarea era acompañar-
los, conversar con ellos. Lo
triste es que en su mayoría eran
jóvenes que fallecían rápida-
mente sin poder ver a sus fami-
lias”, apunta, vívido el recuerdo
de un hombre que luego de tra-
bajar 20 años en un restaurante
de Los Ángeles y llegar a ser su
gerente fue deportado cuando se
conoció que tenía SIDA.

Luego de tres años en ese
destino, Rubio fue enviado a la
ciudad de Mexicali, otro sitio de
frontera, a unos 200 kilómetros
de Tijuana. Allí completó su for-
mación teológica y fue ordena-
do diácono, colaborando varios
años en la Iglesia Inmaculada
Concepción y más tarde en el
Introductorio del Seminario Ma-
yor de Mexicali.

“La situación allí también e-
ra complicada, porque había
mucho narcotráfico y tráfico de
personas. Les prometían pasar a
Estados Unidos pero en verdad
los dejaban tirados en el camino;
muchos se perdían y otros morí-
an. Nuestro apostolado era estar
junto a esa gente. En estas dos
ciudades era terrible el tema de
la droga y casi no había institu-

ción que no estuviera corrompi-
da por el narcotráfico. Había
que tener mucho cuidado. A los
curas nos respetaban, pero no
les gustaba el trabajo que hacía-
mos”, indica.

Todavía en tierra mexicana,
su tercer destino fue San Luis
Río Colorado, a unos cien kiló-
metros de Mexicali. Con otro
cura se hizo cargo del Seminario
Menor. “Era un nivel secundario
al que los padres enviaban a los
pibes que se portaban mal. Eran
buenos chicos y en la actuali-
dad tengo contactos con ellos
por medio de un grupo y han
hecho su propia vida. Me emo-
ciona cada vez que nos conec-
tamos”, revela.

Tras un impasse en el que
retornó a La Plata para compar-
tir la ceremonia de Ordenación
con su familia, volvió a San
Luis, en donde vivió otros quin-
ce años. El impulso por volver
lo sintió en 2001, frente a la cri-
sis argentina que vio por televi-
sión. “En 2003, Monseñor A-
guer me recibió y me encomen-
dó en la Diócesis de La Plata.
Estuve como ayudante en la Pa-
rroquia de La Salud en Los Hor-
nos. Después falleció el padre
Carlitos Cajade y me tocó reem-
plazarlo en la primera parroquia
que tuve a cargo, la de la Santa
Cruz. Ese también fue un desa-
fío importante, por la figura gi-
gante de Carlitos Cajade. Fue o-
tra gran experiencia en un barrio
también muy pobre”, define.

En paralelo, Rubio cumplía
funciones como Capellán del
Regimiento 7 de La Plata, lo que

en 2009 lo acercó a la posibili-
dad de integrar la delegación de
Cascos Azules en Haití. “Me
propusieron ir para acompañar a
los soldados y estuve seis meses
en la ciudad de Gonaïves y la de
Puerto de Paz, en el norte del
país. Fue otra experiencia muy
dura que nos sirvió a todos para
madurar y crecer”, explica.

Como Capellán de la dele-
gación de unos 500 integrantes,
su rol solía ser de enlace con
instituciones civiles como cárce-
les, colegios y ONG’s. “Tuve la
dicha de viajar mucho por allá.
Vi una realidad dantesca, terri-
ble. Nunca pensé que vería a se-
res humanos viviendo este tipo
de cosas. Con nosotros había un
médico que era muy joven y a-
rriesgado; lo acompañaba en sus
salidas para entregar medica-
mentos o hacer operaciones.
Rescatamos pibes de un falso
orfanato, lugar en el que en rea-
lidad se los vendía a otros países
como EEUU. Fue muy fuerte
para todos, incluso para los
soldados”, narra al evocar a-
quellos meses.

Se trata, afirma, de expe-
riencias de formación que lo pu-
sieron cara a cara con el sufri-
miento y las carencias extremas
de las personas. “Nunca imaginé
vivir este tipo de experiencias
cuando me inicié en el sacerdo-
cio. Me siento muy bendecido.
Si bien es duro, eso te obliga a
crecer y a comprender las reali-
dades, te sirve para trabajar con
gente que enfrenta necesidades:
uno sabe que ahí está un Cristo
sufriendo que te pide una mano.
Creo que ellos veían también en
nuestra figura de curas un lugar
de paz. De todos modos, que
quede claro que es más lo que u-

no recibe que lo que da. La gen-
te te da mucho en afecto, en es-
piritualidad. Conocí gente divi-
na, que quiero y me llenó el co-
razón”, pronuncia. “Nunca fui
a Europa, nunca fui al Vatica-
no, pero creo que el camino
que Dios trazó para mí me hizo
muy bien y no me arrepiento
de haberlo transitado”, subraya
también.

Concluida esa misión, retor-
nó a su parroquia en La Plata y
pocos días después fue designa-
do párroco de María Auxiliado-
ra de Berisso, lugar en el que se
siente a gusto. “Estoy bien con
mis cosas, aunque en estos tiem-
pos la vida religiosa es difícil
para la gente y para nosotros por
el mundo en el que se vive. A-
prendí a escuchar y eso la gente
lo agradece. Me llaman del hos-
pital y me gusta esa tarea de
hablar con el enfermo o su fa-
milia, como aquí mismo en la
parroquia con la gente que se
acerca a compartir su vida es-
piritual”, describe.

Con 57 años, el padre
Gustavo se siente cómodo en
Berisso. “La gente no viene
tanto a misa, pero en la comu-
nidad me conocen y eso hace
que me sienta parte y en fami-
lia. Nada es seguro en la vida
de los curas, pero ojalá que
Dios me deje aquí hasta que
me muera, porque estoy muy
feliz”, asegura.

Junto a situaciones trági-
cas como las repasadas, sus a-
ños de cura también le depa-
raron intensas alegrías, entre
ellas un encuentro con Diego
Maradona en 2019, quien pi-
dió que lo bendijera en días en
los que perseguía el anhelo de
alcanzar su paz interior.

GRACIAS
SAN EXPEDITO

Y GAUCHITO GIL
GRACIELA

GRACIAS
SAN EXPEDITO

MCL

LOS 25 AÑOS DE SACERDOCIO DEL PADRE GUSTAVO RUBIO

La palabra de Dios, de Centroamérica a Berisso
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PARTICULARES
* Vendo terreno de 20x42,50
con tinglado de 10x20.  Apto
para depósito, zona parque in-
dustrial Berisso 2216199698 
o al 2215071845.
* Dueña vende: 18 esquina 169
importante vivienda, terreno
225 mts2 cub 200mts2. 3 dormi-
torios, 2 baños, 2 salas, 2 coche-
ras. Ingreso 3 automotores. To-
do a nuevo. Detalles de catego-
ría. Apto otros destinos. Escritu-
ración inmediata. 
Consultas: 2216181536 después
de las 14 hs.
* Vendo Parcela Parque Campa-
nario, Jardín de Paz. Excelente
ubicación. 221 300 5000.
*Mar de Ajó - Nueva Atlantis. 
Duplex - casa, capacidad para 6
personas, a una cuadra del mar.

WhastApp al 221 618 4796.OFRECIDOS
* Se ofrece joven para trabajos
de albañilería, plomería y elec-
tricidad. Lorenzo 221 454-2902
* Se ofrece Sra para cuidad de
niños y adultos. Con experiencia.
Laura 221 316-1289

VARIOS
*Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalacio-
nes. 66 y 122 bis. Tel 482 2585.
WhatsApp 221 463 3019 escribi-
nos a lacasadeltendedero@hot-
mail.com.ar. Para mas info ingre-
sa a nuestra web oficial www.la-
casadeltendedero.com.ar
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En el marco de la tempora-
da 2024, Defensa Civil Berisso
recordó que las playas habilita-
das en el distrito son Isla Pauli-
no, Palo Blanco, Municipal y
La Balandra, por lo que está
prohibido introducirse al río en
la 66 y Bagliardi.

Del mismo modo, indicó
que el horario de guardavidas se
extiende de 14:00 a 19:00 de lu-
nes a viernes y de 11:00 a 19:00
los sábados y domingos y desta-
có que es de fundamental impor-
tancia no bañarse en el río sin la
vigilancia de los guardavidas.

Playas habilitadas y horarios
de guardavidas Se conoció el pasado do-

mingo la triste noticia del fa-
llecimiento de Beatriz Nucce-
telli, integrante de la Sociedad
de Escritores de la Provincia
de una prolongada trayectoria
en el campo de la cultura lo-
cal. Nacida en Berisso, la es-
critora publicó trabajos como

“Campanarios de vientos y
palomas” (1993) y “Primer
vuelo” (1995), obra por la que
obtuvo la Faja de Honor de la
SEP. A los libros que publicó
se le suma la autoría de varios
poemas musicalizados y la
participación en varias antolo-
gías.

Último adiós a Beatriz Nuccetelli


